

En toda España: 1'50 ptas. mes
Extranjero 30 pesetas al año.
Número atrasado: 15 céntimos.
Teléfono núm 84
Número suelto 10 céntimos

EL BIEN PÚBLICO

Redacción y Administración
De las 10 a las 16.
Dirección telegráfica: BIEN-PUBLICO
Segunda época

Fundado en 1. de Marzo de 1873

Año XXI.

Mahón, jueves 17 de julio de 1913.

Número 12.051

LA VISITA DE LA INFANTA

La jornada de anteayer

La vuelta del milord

Después del almuerzo, la Infanta acompañada de la señorita Beltrán de Lis y señor Coello subió al automóvil del hacendado don José M. de Sintés, guiado por su propio dueño y emprendió la marcha, seguida de otros automóviles en los que iban las autoridades.

A las cuatro y quince minutos llegaron al predio de «Talayá» propiedad de nuestro querido amigo el propietario don Francisco Alberti Vidal, cuyo señor al parecer la Infanta le ofreció sus respetos acompañándola todo el tiempo que permaneció en el predio.

Hicieron una detenida visita al «Talayot» y «Taula», unos de los más importantes monumentos megalíticos de la isla.

El señor Alberti explicó a Su Alteza el origen e importancia de dichos monumentos, explicándola que en 11 de Abril de 1907 Sus Majestades el Rey Eduardo VII y la Reina Alejandra de la Gran Bretaña, en su segunda visita a esta ciudad, visitaron dichos «Talayots» y «Taula» y el 20 de Mayo de 1908. Sus Altezas Reales el duque y la duquesa de Connaught visitaron también los indicados monumentos.

La Infanta escuchó atentamente las explicaciones y quiso subir a lo alto del «Talayot» haciéndolo sin dificultad, sentándose luego en dicho punto desde el cual admiró los campos, llamándole la atención muchas cercas en que estaba dividido.

Agradeció al señor Alberti las atenciones con ella guardadas y emprendió la ruta de San Clemente, a cuyo pueblo llegó a las 4'55 minutos, siendo recibida por el vecindario entero y a los acordes de la Marcha Real que ejecutó la banda municipal. Hubo repique de campanas, cantando una Salve un coro de niñas, las cuales además la ofrecieron hermosos ramos de flores.

Después de visitar la escuela pública, embarcóse de nuevo en su auto, no sin haber antes entregado doscientas pesetas para los pobres de la localidad.

Desde San Clemente marchó a Llucesanas en donde no se apeó y después de saludar a los vecinos que la aclamaban, emprendió el camino de San Luis, pasando por la Explorada de esta ciudad.

La llegada a San Luis tuvo excepcional importancia por cuanto la recibió el Ayuntamiento en masa, presidido por el Alcalde republicano don Manuel Santamaría, quien la saludó en nombre del pueblo y después de ofrecerle un rico ramo de flores, varios de aquellos vecinos la obsequiaron con sobrasadas, una pieza queso y una libra de chocolate.

Su Alteza ofreció al Alcalde un puesto en su automóvil y una vez este lo hubo ocupado, partió la comitiva hacia la iglesia, no cesando las aclamaciones en todo el trayecto, y al pasar frente al Centro Católico estalló una arrolladora ovación, siendo arrojadas a su paso multitud de flores.

A los acordes de la Marcha Real entró la Infanta en la iglesia en la cual se cantó una Salve y a la salida y antes de embarcarse entregó doscientas pesetas al Alcalde para los pobres del término, invitándole de paso para cenar con ella, aceptación que con una cortesía digna de todo elogio aceptó el Alcalde.

Desde San Luis se dirigieron a Villa Carlos y en ese pueblo también el espectáculo fué grandioso.

Como en San Luis, el Alcalde de Villa Carlos señor Ripoll es republicano pero al frente del Ayuntamiento recibió a Su Alteza y como el se-

En la hermosa falua automóvil del Gobierno Militar, la cual ondeó en la proa el pabellón morado de Castilla. La falua iba patronada por el señor Comandante de Marina.

En dicha falua, tomaron también asiento la señorita Beltrán de Lis, Alcalde de esta ciudad, Gobernador, Capitán General, General Gobernador.

Puesta en marcha la falua que conducía a Su Alteza, colgóse a ambos lados un vaporcito del crucero italiano «Carlo Alberto», siguiendo luego la balandra automóvil de don Francisco F. Andreu y las canoas automóviles de los señores Rodríguez Moncada, Guarner, Codina que conducía a los concejales monárquicos, y otras que no recordamos, las trañeras a diez y seis remos «Bella Mahonesa» patronada por Vicente Feix Mir, la «Inmaculada» por Damián Pérez, el «Águila» de 12 remos por Luis Periano y la «Eteótera» y el «Rayo» de 6 remos por Pedro y Gabriel Llabrés, las cinco pertenecientes a la Academia Mariana de San Esteban y con sus tripulaciones convenientemente uniformadas, faluas militares y centenares de botes a vela y alremo.

Al pasar junto a la Punta de «Calafiguera» la banda municipal situada en una lancha saludó con la marcha real y hermosos paso dobles, siguiendo la caravana hacia la isla de las Ratas en donde Su Alteza pudo presenciar la extracción de unas escupijas gravadas.

Se continuó la marcha y a poco distinguimos el pueblo de Villacarlos, y allí sí que puede decirse que estaba todo el pueblo, tanto que miradores y ventanas eran impotentes para contener a los curiosos. La banda del Regimiento de Menorca, que se halla de guarnición en aquella ciudad, honró a la Infanta tocando la marcha real y el público no cesó en sus aplausos y aclamaciones mientras Su Alteza atravesó el trazo de mar frente a aquel pueblo.

Al hallarnos frente a «Calas Fons» paróse la falua de la Infanta y después de haber desfilado ante ella los vapores italianos, canoas, faluas militares y trañeras, la falua de la Infanta siguió su camino hacia la Fortaleza de Isabel II.

Al hallarse frente al Castillo de San Felipe, se dispararon tres torpedos en honor de Su Alteza, marchando luego a la Fortaleza en la cual y al poner pie a tierra, fué saludada con las salvas de ordenanza, por las baterías.

En un coche que se le tenía preparado recorrió la Fortaleza y a las ocho y media emprendió el regreso a nuestra ciudad, llegando al desembarcadero a las nueve.

Como ya había anochecido, la fiesta ofrecía un aspecto fantástico pues muchos botes encendieron iluminaciones a la veneciana, lo propio que el Arsenal, la fachada del predio de San Antonio, muchos almacenes del puerto y en especial el acorazado italiano «Carlo Alberto» el cual había trazado la silueta del buque con bombillas y encendidas todas ellas, era grandísimo el efecto que producía.

Además al divisarse la falua de la Infanta, encendió dos de sus potentes reflectores y dirigiéndola sus potentes rayos, la iba alumbrando el camino que tenía que seguir, y en el final cuando desembarcó, encendieron numerosas bengalas.

Así terminó la fiesta marítima, que por la grandiosidad que revisió merece plumas mejores que la nuestra para describirla.

Genia Memorable

De tal pueda calificarse la cena que se sirvió a la Infanta en el «Hotel Paris» después de la fiesta marítima, ya que se dió el caso, tal vez unico, de cenar una Infanta de España teniendo a sus lados a dos Alcaldes republicanos, el señor Ripoll de Villacarlos y el señor Santamaría de San Luis, acto por el cual recibieron dichos señores muchas felicitaciones, pues demostraron con ello una cultura muy superior, acudiendo a rendir homenaje a una persona de la familia real, que por la tarde había tenido ella la atención de visitarlos, dejando grato recuerdo para los pobres de ambos pueblos.

Con ello no abdicaron de sus ideas los señores Ripoll y Santamaría, sino que demostraron que sabían ser cortes con quien antes lo había sido con ellos.

La función de gala A las nueve dió principio en el Teatro Principal la función de gala en honor de Su Alteza.

El teatro presentaba hermoso golpe de vista, viéndose palcos y butacas invadido por selecto público que acudía para rendir una vez más homenaje a Su Alteza.

El vestíbulo y escaleras del Coliseo estaban sumamente adornadas con profusión de plantas, flores y banderas con los colores nacionales. Además los palcos de primer piso números 9 y 10 habían sido convertidos en uno solo, adornada con tal gusto, que quedó verdaderamente regio.

En el antepalco que se había formado con artísticos tópicos se habilitó un rico salón tocador, cuyos muebles de gusto insuperable fueron galantemente cedidos por el acreditado ebánista don Poncio Pons.

La sillería del palco era sumamente artística y de buen gusto y en las paredes se colocaron dos grandes espejos.

El alumbrado del mismo era espléndido y ello unido a los adornos del antepalco le daba un aspecto brillante.

A las diez y cuando había terminado el primer acto, apareció la Infanta en su palco, vistiendo rico traje de teatro.

Al entrar la orquesta rompió a tocar la marcha real, caballeros y señoras pusieronse de pie, se dieron entusiastas vivas al Rey, a España y a la Infanta y estalló una estruendosa ovación que duró largo rato.

En el palco regio tomaron asiento además de la Infanta, la señorita Beltrán de Lis y el Secretario de Su Alteza señor Coello.

Empezó el segundo acto de «El Conde de Luxemburgo» opereta que se posó en escena y todos los artistas en su primera salida, se adelantaban a las candelillas saludando a Su Alteza.

La compañía Torrijos, se esmeró en el desempeño de su cometido y todos lograron salir airoso, presenciando la Infanta la función, hasta el final.

Terminada esta, Su Alteza fué despedida con los mismos honores que

a la llegada, siendo el público muy satisfecho de la agradable velada que acababa de pasar.

La jornada de ayer

A las nueve y media de la mañana de ayer, un repique de campanas anunciaba al pueblo el solemne oficio que debía tener lugar en la iglesia del Carmen, con motivo de ser el santo de la Patrona de la invicta marina de guerra española.

Muy pronto empezaron a acudir comisiones y pronto pudimos observar a la puerta de la iglesia, esperando a la llegada de la Infanta Isabel, al Ayuntamiento en corporación, presidido por el Alcalde señor Bais, Gobernador civil, Delegado del Gobierno, diputados a Cortes señores Yañezuela y Weyler, diputados provinciales a cuyo frente iba su Presidente don Ignacio Riquer, la mayoría de los empleados civiles de esta plaza, Gobernador Militar general Rodríguez, el general jefe de la brigada señor Alpuente, jefes y oficiales francos de servicio de todos los cuerpos, Comandante de Marina y oficiales a sus órdenes, comandante del «Carlo Alberto» y oficiales, Grupo Consular etc.

También se hallaban en el interior del templo un piquete de marinos del Arsenal y otro del buque italiano.

A las diez apareció Su Alteza que vestía rico traje marón con mantilla negra y entró en la iglesia a los acordes de la marcha real, ejecutada por el órgano, siguiéndola las comitivas.

Al ocupar los puestos de honor que habian sido designados a Su Alteza y autoridades, adelantáronse las señoritas Juana Rosaló, Catalina Triay, Trinidad Palliser y Ana María Morta, las cuales entregaron ricos escapularios a la Infanta Isabel, señorita Beltrán de Lis, Capitán General y Delegado del Gobierno.

Ofició de Pontifical el Excmo. y Rdmo. señor Obispo de la diócesis asistido por cinco señores canónigos.

Occupó la cátedra del Espíritu Santo el Muy Ilre. don Miguel de Mado Canónigo, el cual estuvo magistral, pronunciando una bella oración sagrada versando los dulces títulos que encierra el nombre de Madre.

para ablandarte a tí de ese modo? —Considera usia, señor; ¡tanto tiempo...! Y llorar y mas llorar, y suplicar, y mirarlo a uno de una manera...! Y luego, ponerse de pronto lo mismo que una difunta, y después vuelta a gemir y suplicar! Y a todo esto, diciendo unas palabras..

Mientras así hablaba el bravo, se decía su amo interiormente: —«Nada; lo dicho; no quiero en casa esta pегiguera.. ¡Tonto de mí ¡haberme comprometido! ¡haber dado mi palabra...! Pero, así que yo se la mande al otro...» —Tras este breve monólogo, levantando la cabeza con ademán impo-

nente. —Dejémonos ahora, dijo, de lástimas que no vienen a cuento: monta inmediatamente a caballo, llévate a un muchacho o a dos si quieres, y lárgate de un galope a casa de ese don Rodrigo... Ya sabes... Dile de mi parte que disponga... Pero que lo haga pronto, pronto; porque de lo contrario...

Otro no interior, mas imperioso aunque el de antes, le atajó aquí la frase comenzada, y cual si quisiera espresarse a sí propio el mandato de esta secreta voz de su conciencia, añadió con resuelto ademán:

—No, no: véte a descansar ahora, y mañana... ya te diré lo que hayas de hacer...

Tras esto, volviójose a quedar solo, de pié, con los brazos cruzados sobre el pecho, y los ojos clavados en un trozo del piso donde el rayo de la luna, penetrando por una ventana alta, trazaba un cuadrado de luz mortecina, que cruzado por los barrotes de la reja, y luego mas menudamente por los pequeños compartimientos de las vidrieras, semejava un tablero de ajedrez. Mientras absorto recorría maquinalmente las casillas del cuadrado, decía entre sí:

—El diablo debe tener la chica en el cuerpo... El diablo... o a algún ángel que la guarda... ¡Dar lástima al Gavilán...! Nada, nada: mañana mismo por la mañana, la sujeto: que vaya r su destino; que no vuelva yo a oír hablar de ella, ni... (proseguia consigo mismo en la disposición de ánimo de

—Vamonos, señor; ¡tanto tiempo...! Y llorar y mas llorar, y suplicar, y mirarlo a uno de una manera...! Y luego, ponerse de pronto lo mismo que una difunta, y después vuelta a gemir y suplicar! Y a todo esto, diciendo unas palabras..

CAPÍTULO II

El voto de Lucía

La vieja había ido corriendo a obedecer, y tambien a mandar con la autoridad de aquel nombre que, pronunciábasele quien quisiera en la casa, hacia andar listo a todo el mundo, porque nadie se figuraba que hubiese en ella quien osara usurparle. Vieja y litera estuvieron en la Malanocha antes que el cartuaje: en cuanto la vieja le vió llegar, salió de la litera, hizo seña al cochero de que parase, acercóse a la portezuela, y arimándose al oido del Gavilán, que sacó la cabeza, le comunicó las órdenes del amo.

Lucía, que en el momento de parar el coche, iba sumida en una especie de letargo, se r-movió, tornó en sí, y con boca y ojos abiertos, miró a uno y otro lado. En esto, el Gavilán se había quitado del vidrio para dejar huero a la cabeza de la vieja, que asomada por la portezuela al interior del coche, dijo mirando a Lucía:

En hermosos párrafos probó como la Excelsa Virgen del Carmen es Patrona de Mahón de la Marina de Guerra Española y terminó dirigiendo un hermoso saludo a la Infanta que había honrado con su presencia fiesta tan hermosa.

El público que asistió al acto fue en extremo numeroso.

Al salir la Infanta, el órgano tocó de nuevo la marcha real, subiendo al coque del hacendado don José María de Sintas que es el que ha utilizado durante su estancia en esta ciudad y trocando la mantilla por un sombrero, emprendió el camino del puerto con el fin de llevar a cabo la anunciada visita al buque italiano «Carlo Alberto».

Visita al Carlo Alberto

Diez minutos antes de la visita, los periodistas que hemos hecho información durante la estancia de la Infanta en Menorca, acudimos al puerto y gracias a la deferencia del digno comandante del barco signor Salazar y del Consol Italiano en esta plaza don Pedro L. Taltavull, logramos subir a bordo, pudiendo de este modo presenciar la visita de Su Alteza.

A las once y cincuenta minutos la Infanta llegó al embarcadero de la Consigna, embarcando en la falua del Gobierno Militar, en la que tomaron también asiento, la señorita Betran de Lis, Capitan General, General Gobernador, General segundo Jefe, Coronel de Estado Mayor señor Morera, Teniente Coronel del mismo cuerpo señor Victory, Ayudantes y el Delegado del Gobierno.

Llegados a bordo, recibió a Su Alteza el comandante del barco, el cual después de saludarla la ofreció un hermoso ramo de flores, en el cual se veían entrelazados ricos lazos de seda con los colores nacionales e italianos.

En el castillo de popa del buque había formada toda la oficialidad, de gran gala y el comandante Salazar fué presentándola uno a uno a Su Alteza, la cual les daba su mano a besar.

Acto continuo penetraron en la Cámara del Comandante en donde se la ofreció un champagne de honor y al tomar la Infanta su copa, empezó por agradecer al Rey de Italia la atención que había tenido para con ella al ordenar permaneciera en este puerto dicho buque durante su estancia y al comandante le agradeció la parte activa que había tomado con los festejos asistiendo a muchos actos e iluminando al buque.

Después Su Alteza pasó revista a la tripulación que se hallaba formada

sobre cubierta y al ir a embarcarse las tropas rompieron filas yendo a ocupar sus puestos de combate y cuando la Infanta abandonó el buque un oficial dió tres vivas al Rey que fueron clamorosamente contestados por la tripulación.

La Infanta antes de abandonar el barco llamó al comandante señor Salazar y le invitó a comer a su mesa, embarcando con la falua de Su Alteza.

La comida

Ayer la Infanta sentó a su mesa al Comandante del «Carlo Alberto» y al Claustro de Profesores del Instituto.

Para los pobres

La Infanta entregó al Alcalde señor Bals mil pesetas para los pobres de esta ciudad.

Hermosa partida

Nadie hubiese podido imaginar hace unos días, que la Infanta Isabel hubiese tenido en Mahón tan entusiasta acogida y despedida tan grandiosa.

La hora de la salida era algo intempestiva, pero ello no fué motivo para que el público se abstuviera, ya que Mahón en masa abandonó sus quehaceres y se lanzó a la calle, ofreciendo un espectáculo nunca visto en esta ciudad y del cual como mahoneses nos congratualamos.

La partida se había anunciado para las dos y a dicha hora, el muelle y los miradores que dan al puerto ofrecían hermosísimo golpe de vista.

A las dos y cuarto ha bajado una compañía del Regimiento de Mahón número 63 con bandera y música, al mando del capitán don Ramón Tabuena, para rendir los honores correspondientes a la Infanta.

La multitud engrosó por momentos e infinidad de personas que no encontraban sitio hábil para presenciar la legada de Su Alteza y su marcha, optaron por alquilar embarcaciones y ello unido a las muchas de recreo que surcaban nuestras aguas, avaloraban el soberbio panorama que se contemplaba a nuestra vista.

Entre la gente tuvimos ocasión de ver innumerables personas de todos los pueblos de la isla que pasaron a esta ciudad para presenciar los festejos en honor de la Infanta.

A las dos y cuarenta y cinco minutos descendió del automóvil doña Isabel a los vibrantes sonos de la Marcha Real, presentando armas la compañía.

Colocados a la izquierda de la Infanta el capitán que mandaba la fuerza, el Capitán General y el General

Gobernador, Su Alteza pasó revista a la compañía y situándose en la palanca del «Monte Toro» ordenó el desfile que tuvo lugar en medio de estrepitosos vivas y palmadas.

Entró Su Alteza en el barco en donde fué recibida por el Director Gerente de «La Marítima» don Juan F. Taltavull quien la acompañó, visitando de nuevo todas las dependencias del buque, que estaba aun mas adornado que el día de su llegada.

Después Su Alteza se despidió del señor Obispo de la Diócesis, autoridades locales, Alcalde de San Luis y comisiones militares y subió al puente del vapor desde el cual admiró el hermoso panorama que a su vista se ofrecía.

Al ponerse el buque en marcha adelantóse Su Alteza y agitando un pañuelo se despidió de todos los presentes, saludándoles diversas veces, correspondiendo el público con frecuentes vivas y aplausos.

Siguieron al vapor varias cañas automóbiles, las traineras de San Estanislao y numerosas embarcaciones y en la punta de Calafiguera y Villacarios se reprodujeron las ovaciones, pudiéndose asegurar que hasta que Su Alteza estuvo fuera del puerto no cesó de escuchar el grato rumor de los vivas y aplausos de un pueblo que en ciertos momentos y en algunas esferas llegó a ser el punto negro del viaje de la Infanta y que para orgullo nuestro ha resultado el mas blanco y como demostración de ello tenemos la satisfacción de copiar el telegrama que la egregia dama remitió al Rey Don Alfonso XIII en la tarde de ayer:

Salgo de Mahon para Palma; encantada de todo. Amabilidad extraordinaria.-Tu tia Isabel.

Así, con letras grandes para que se recuerde con orgullo el paso feliz por estas tierras de la noble Infanta de España, quien a su regreso a Madrid podrá afirmar que en este rincón del Mediterráneo se encierra un pueblo que es todo corazón, todo bondad y cuyo único anhelo es tener en plazo no lejano la dicha de dar nuevas pruebas de afecto y adhesión hacia las personas que encarnan la familia real española.

Durante la tarde de ayer fué muy visitado el Hotel Paris, con motivo de ser enseñadas las habitaciones que ha utilizado la Infanta durante su estancia en esta ciudad.

Sabemos que la Infanta donó 500 pesetas para los pobres de Ciudadela y 250 para los de Alayor.

La señora Condesa de Torre Saura obsequió a doña Isabel de Borbon con una valiosa pulsera de oro incrustada de piedras preciosas y con el escudo heráldico de los Condes de Torre Saura, manifestándole la Infanta que guardaría eterno recuerdo de las muchísimas atenciones que acababa de recibir.

El señor Alcalde de esta ciudad ha distribuido el donativo de mil pesetas que le entregó Su Alteza la Infanta doña Isabel en la forma siguiente:

- 150 pts. a la Beneficencia Domiciliaria
- 150 id. al Hospital Municipal
- 150 id. a la Casa de Misericordia
- 100 id. a las Guarderías de Párvulos
- 50 id. a la Gota de Leche
- 400 entre las demás sociedades benéficas de esta ciudad.

Su Alteza Real doña Isabel de Borbón, recibió ayer en Audiencia particular en el Hotel donde residía, a la señora doña Catalina Narvaez, quedando esta señora altamente complacida de las bondades y atenciones de tan egregia dama.

Telegramas de la «Marítima»

Llegado felizmente once y media; travesía magnífica; S. A. deseó comer sobre la toldilla, contentísima; ha regalado hermoso alfiler al Capitán don Bernardo Cabot; entregó mil pesetas para la tripulación; gran animación en Palma a la llegada de Su Alteza.—Taltavull.

Subasta

El martes 22 del corriente a las once de la mañana se venderá en licitación privada en el despacho del procurador don Guillermo Goffaons, Angel, 14, la casa-horno situada en esta ciudad, plaza de la Pescadería, número 32, bajo el tipo de ocho mil pesetas.

Las condiciones de la subasta obran en poder de dicho procurador. 14-17-19-21

Papel sanitario superior
a 0'25 pesetas el rollo
Librería de
Sucesores de Parpal
Nueva 10

Cortesías italo-españolas

Con motivo de la visita a nuestro puerto de los buques escuelas italianos «Carlo Alberto», «Palinuro», y «Misen», de nuevo se han afirmado las ya cordiales relaciones que de largo tiempo existen entre las clases del ejército español y las italianas de la armada.

El domingo último fueron obsequiadas estas por los brigadas y sargentos de la guarnición, en la sociedad «Iberia» con un banquete en el que reinó la mayor animación; hacemos gracia al lector, de los detalles de él por razones de cortesía.

Ayer, martes, fuimos invitados por los sub-oficiales y sargentos del «Carlo Alberto» y a la ligera reseña del banquete van encaminadas estas mal hilvanadas cuartillas.

El comedor estaba dispuesto en la batería de estribor; las paredes cubiertas con gallardetes y banderas del Código Internacional de señales, en cuyo centro se reunían las de Italia y España, así como la iluminación eléctrica con bombillas de tulipas verdes, rojas y amarillas era del mayor tono y formaba un bonito conjunto.

Al llegar a bordo, fuimos recibidos por nuestros compañeros italianos y poco después, tras las cortesías de costumbre, nos hallábam instalados a lo largo de la extensa mesa los 46 comensales de ambas naciones que asistíamos en total.

El menú fué el siguiente: Hors d'oeuvre, Vermicelles a la Napolitaine, Roast-Beef, Poulet roti, Poisson a la Mayonnaise, Fromage, Dessert-Vius Liqueurs-Café.

Durante la comida no cesaron las frases de mutua simpatía y las protestas de fraternidad; al llegar la hora de los brindis se leyeron varios, muy simpáticos, entre los que descolaba el del Sig. Gino di Stefano, que brindó por Sus Majestades española e italiana y por S. A. R. la Infanta doña Isabel, después de una bella salutación a la patria que sentimos no poder reproducir sin extender desmesuradamente estas líneas.

Al terminar la comida, se presentó el capitán de servicio Sig. Ruggero Edoardo, a saludarnos en nombre del comandante del buque Signor Di Salazar, descendiente de compatriotas nuestros; por lo que se nombró una comisión encargada de devolver por igual conducto tal fineza y hacer presente nuestro respetuoso agradecimiento a dicho señor, siendo atendidos con la amabilidad que para nosotros han tenido nuestros hermanos del Láceo desde el primer momento.

Durante los postres, nos hizo oír Francesco Licari su buena voz de barítono atemorado cantando las romanzas «Comme l'onda» y «La Serenatella» y Ero Vittorio sus habilidades musicales, interpretando varias piezas de guitarra y los himnos de ambas naciones que se escucharon en pie y fueron aclamados.

Correspondiendo a ello el practicante del Arsenal don Pablo Saenz cantó varias coplas españolas coronadas por una nube de aplausos.

Después de abandonar la mesa, nos dirigimos a cubierta donde obtuvieron retratos los Sigs. Gerardo Castaldí, Nicola Ricca y Emilio Talmone Carbonelli.

Después de descrito a grandes y mal trazados rasgos el festival, solo nos resta en nombre de nuestros compañeros hacer aquí público nuestro agradecimiento por sus interminables finezas y significar a nuestros hermanos de Italia, la seguridad de que nunca se olvidarán los buenos ratos pasados juntos y que hacemos votos por que jamás se alicen los lazos de fraternidad que unen nuestras bellas Patrias.

MANUEL VIDAL Y LÓPEZ.
Brigada del 7.º de línea.

MAHON

En el Teatro de Verano siguen siendo la nota dominante de estos días «Las Triguñetas» con sus cantos picarescos, sus danzas magistralmente bailadas y su atractivo peculiar.

Ayer el fisónista M. fistóteles hizo algunos trabajos de prestidigitación y difósica experimental, agradando al público.

Proximamente grandioso y colosal debut en el Teatro Principal de L. A. GOYITA

De nueve a once de la noche de hoy tocará en el paseo de Isabel II la banda municipal, ejecutando un selecto programa.

Espérase con ansiedad, el debut de la eminente canzonetista L. A. GOYITA

En las primeras horas de la mañana de hoy ha llegado procedente de Palma el vapor correo «Menorquina» cuyo buque debe salir directo para Barcelona esta tarde a las cinco y media.

Colchas de tul bordado.
Visillos Sestores
Respaldos para butacas
Tapetes de paño y de hilo bordados.
Muestrario extenso y elegante.
SINTES, ALMACÉN DE MUEBLES
BLES 16-26

Consultorio Médico
Quirúrgico
A CARGO DE LOS DOCTORES
VALLADOLID,
ROCANDIO Y
CAMPOS.
Especialidades

Enfermedades del estómago e intestinos.
Enfermedades de los ojos.
Enfermedades de la matriz y de los niños.
Consulta diaria de 11 a 1 y de 7 a 8.
Consulta gratis a los pobres, Lunes y Jueves de 4 a 5.
Calle de Anuncivay, núm. 16.

PIANOS
Rodrigo Ten y C.ª
De Valencia
Es el mejor instrumento fabricado en España, premiado con medallas de oro en todas las Exposiciones.
Detalles y precios, J. SINTES.
Almacén de Muebles, Mahón
4-25

—Vamos, niña; baja, baja, querida; vénteme conmigo, y nada temas, pues tengo encargo de tratarte bien y de animarte..

En efecto, al oír una voz de mujer, la pobrecilla sintió consuelo y respiró con más holgura; pero al fijar luego la vista en aquella facha de demonio con saya y corpiño, preguntó más espantada que antes y con tembloroso acento:

—¿Quién es usted?

—Vamos: baja, baja, pobrecita mía, continuaba repitiendo la vieja, mientras el Gavilán y sus dos cofrades, calándose por esta melosidad de la tía que el amo se interesaba en que se tratase a la jóven con miramiento, comenzaron tambien con palabritas suaves a persuadirla para que bajase del coche. Pero ella, sin hacerles caso, no hacía más que mirar afuera; y aunque lo agreste y desconocido para ella del sitio, junto con el descuidado porte de sus custodios, no la infundiesen esperanza alguna de auxilio, con todo hizo ademán de ponerse a gritar; mas viendo al mismo tiempo al Gavilán manosear el pañuelo con que tantas veces la habían tapado la boca, continuó su voz, y trémula como el azogue se disponía instintivamente a encogerse en el interior del carruaje cuando se vio llevada en volandas a la litera. La vieja entró en pos de ella; y el Gavilán, después de ordenar a los otros dos que escoltasen a las mujeres, trepó como un gamo por la cuesta para ir a ver qué le quería su señor.

—¿Quién es usted? repetía con creciente ansiedad la pobre presa al verse con aquella horrible tarasca delante. ¿Por qué me llevan aquí? ¿Qué sitio es este? ¿A dónde me llevan?

—Vas a casa de una persona que te quiere bien, hijita, respondía la vieja, a casa de un gran... ¡Dichosos los que le entran a él por el ojo!... ¡Si tú supieras!... Conque ¡vaya! no tengas cuidado, y procura alegrarte ¿eh? Tu protector me ha mandado que te anime... Y tú le dirás que yo lo he hecho así, ¿no es verdad, hijita?

—Pero ¿quién es ese protector? ¿Y por qué me protege? Yo no tengo nada que ver con él... Dígame, por Dios, señora,

dígame en dónde me encuentro; o déjeme marchar... Que me dejen libre estos hombres... o que me lleven a una iglesia ¡Ah, señor! usted es mujer y yo le pido en nombre de María Santísima!

Este santo y dulcísimo nombre, que la vieja había repetido con veneración en sus primeros años, pero el cual había olvidado ya a fuerza de no pronunciarlo ni oírsele pronunciar a nadie, causaba ahora en el ánimo de aquel vestigio una impresión confusa, extrana, lenta, como lo sería el recuerdo de la luz para un viejo ciego que hubiera cegado en la niñez.

Entre tanto el Innominado, mirando hacia abajo, de pie en el umbral del castillo, veía la litera venir paso a paso como antes había visto el coche; y delante de la litera, a una distancia cada momento mayor, el Gavilán que salía al escape. Así que éste hubo llegado a la puerta, hizo se señal su amo de que le siguiese, y se entró con él en un aposento del castillo.

—¿Qué tal? le preguntó allí.

—Todo a pedir de boca, respondió el Gavilán haciendo una reverencia: el aviso a tiempo, la joven a tiempo, el sitio sin un alma, un grito no mas, y sin que pareciese nadie; el cochero listo, los caballos briosos, ningún tropiezo: pero...

—¿Pero qué?

—¡La verdad, señor! Me hubiera alegrado más de que su señoría me hubiera mandado darle un tiro en la coronilla, y no oírle hablar ni mirarle a la cara...

—¿Hem?... ¿Qué es eso?

—Quiero decir, señor, que en todo el camino... ¡Vaya si se me ha hecho largo!... Me ha venido dando una lástima esa chica...

—¿Lástima? Lástima tú?

—Sí, señor... Me ha venido... así... escarbajeando una cosa aquí dentro... ¡Como se lo digo a su señoría! En mi vida me ha pasado otra igual... Por lo visto, la lástima es como el miedo: en cuanto uno se deja coger, ya está perdido.

—¡Hombre! Pues ¿cómo se ha compuesto esa muchacha

COTIZACIONES

Table with financial data under 'CREDITO MERCANTIL DE MENORCA BOLSA DE BARCELONA'.

Idem Orenses primitivas... Franco Paris cheque... Libras cheque... Paga el cupón de la Deuda...

Perpetua al 4 por 100 Interior y de la Amortizable al 4 por 100, vencimiento 1.º julio 1913. Cotización de la Plata...

Venta y compra de oro y plata en rotazos y rielos. Idem idem de bolas y galerías precio según ley y número...

Idem 900 idem... Idem 800 idem... Soldadura con hechuras... Plancha latón especial para soldadura...

Alta novedad. Elegantísimas tarjetas de señoras y señoritas. Librería de Sucesores de Parpal. Papeles para máquinas de escribir...

Conferencias telegráficas

Servicio especial de nuestro corresponsal en Palma

De Madrid

17 Julio. Alemania y el Raisuli. Despachos recibidos de San Sebastián notifican que el Ministro de Estado ha asegurado que las negociaciones entre España y Alemania sobre el asunto del Raisuli, van por buen camino...

La calle de Alfonso XIII en París

Comunican de París que previo el consentimiento del Monarca español, el Municipio parisiense acaba de adoptar por unanimidad el acuerdo de poner el nombre de Alfonso XIII a una avenida del barrio de París.

Una herencia al Rey

El importante diario «La Tribuna» publica íntegra la sentencia dictada por los Tribunales franceses considerando al Rey Don Alfonso XIII heredero legítimo de una fortuna de dos millones de francos.

Lo más raro del caso es que el testador no conocía ni de vista a nuestro Rey, ya que así lo declara en su testamento, y por la simpatía que muchos de sus actos le inspiraron lo instituyó heredero universal de todos sus bienes.

Atacando a Romanones

El diario de Barcelona «Las Noticias» ha publicado un artículo que reproduce «La Tribuna» de esta Corte, en el cual se ataca duramente al Conde de Romanones, acusándole de ser propietario de varias minas en el Rif.

Enterado el Conde de dicho artículo, ha manifestado que no ignora que para dirigir un partido se necesita mucha independencia y él la tiene, ya que no posee una sola acción de las minas del Rif y la propiedad de las otras data desde 1812 ó sea más de un siglo en que sus abuelos residían en Marsella, agregando que la fortuna que posee le pone a salvo de toda maledicencia, pues no necesita de ningún negocio sucio para vivir holgadamente, suponiendo que el autor del artículo sea algún presidiario que vive en el Rif y que ha sido sorprendido en su buena fe.

Si los ataques, agregó, vinieran de lo alto, me harían mefia, pero de la manera como se me combate no lograrán que abandone el poder, ni aún en manos de los conservadores.

Campaña periodista

El diario «La Mañana» publica un artículo contestando a «La Epoca», diciendo que si la disolución de las actuales Cortes se hiciera oportuna y en el momento en que la Corona lo estimase oportuno, el señor García Prieto y sus amigos acatarían la resolución sinceramente, agregando que si «La Epoca» quiere

declarar herederos de Romanones a los conservadores, que consulte antes la opinión del señor Maura acerca de la identidad de los herederos, añadiendo que el señor García Prieto mantiene su afirmación de que puede gobernar con las actuales Cortes, con un programa sencillísimo, pues le basta hacer todo lo contrario de lo que hace el Gobierno actual, que lo hace tan mal, que resultan unos detestadores del poder.

Lo que dice «El Imparcial»

«El Imparcial» aborda también el mismo tema y ante el temor muy probable de que sea el señor Maura el heredero del conde de Romanones dice que que antes de que se extienda la partida de defunción a la actual situación liberal hay que hablar mucho y muy claro siendo necesario que Romanones lo piense bien, pues su responsabilidad ante la opinión sería tremenda.

Romanones a Saa Sebastian

Hoy piensa salir para San Sebastián el conde de Romanones, asegurándose que entre los varios decretos que se lleva para someter a la firma del Rey figura un concediendo el indulto al español renegado Joaquín Ibañez.

Cargos contra Sanchez

Se ha presentado ante el señor Juez Militar que instruye la causa contra el capitán Sanchez, presunto asesino del señor García Jalon una cuñada suya llamada Francisca Noguerol afirmando que su hermana tuvo que marcharse a Buenos Aires en donde lleva una vida muy miserable, tan solo para huir de los malos tratos de su marido.

Choque

En la madrugada pasada chocó contra una farola de la calle de Alcalá un automovil que iba a toda velocidad, volcando.

En dicho auto iban el Auditor de la armada señor Marote y el capitán de Artillería señor Buesa y otro amigo, resultando los dos últimos heridos de gravedad.

Villanueva en Marruecos

De Tetuan comunican que a las nueve de la mañana de ayer desembarcó en Rio Martín el señor Villanueva.

El general Alfau le esperaba en automovil para conducirle a Tetuan. Al hallarse a mitad del camino saludaron al señor Villanueva los ministros de Hacienda y Instancia del Jalifa el baja de la plaza y otros moros notables.

En las inmediaciones de la ciudad esperaba una numerosa comisión de la colonia israelita y en la puerta de la Reina le aguardaba el personal de la Embajada y los generales, jefes y oficiales francos de servicio. Una Compañía del Batallón de Cazadores de Barbastro rindió los honores correspondientes y en el consulado se celebró una recepción en su honor, la que resultó brillantísima.

Un combate

El general Silvestre notifica que con el fin de imponer duro castigo a las kábilas que manteniéndose rebeldes realizaron una operación combinada de dos columnas, las cuales a la altura de Sagan sostuvieron un duro combate que duró desde las nueve de la mañana a la una de la tarde.

El enemigo fué duramente castigado teniendo muchas bajas. Nosotros tuvimos un muerto y veinte y un heridos.

Soldado fallecido

En el puerto de Laurient ha fallecido el soldado Sebastian Garrido del batallón de Cazadores de Madrid, herido anteayer.

Villanueva en Marruecos

Hoy es esperado en Tetuan el Presidente del Congreso señor Villanueva.

En el consulado de España se celebrará una recepción en su honor, al cual asistirá el personal civil, el elemento militar y los moros notables. El general Alfau le ofrecerá un almuerzo íntimo y por la noche habrá comida oficial en el consulado.

Villanueva en el Peñón

Del Peñón telegrafian que anoche a bordo del vapor «Teodoro Llorente» llegó el señor Villanueva, recibiendo las autoridades. A la madrugada ha zarpado para Ceuta.

De provincias

Sevilla

En el pascio del Cardenal

Con motivo de ser la fiesta onomástica del cardenal Almaráz, hubo en Palacio un desfile de corporaciones en el que figuraron personalidades y representaciones de todas las clases sociales.

El Prelado obsequió a sus amigos con una comida íntima, sentando a su mesa al Obispo electo de Plasencia.

En honor de un diestro

El pasado domingo tomó la alternativa de matador de toros el célebre diestro Francisco Posadas obteniendo un gran éxito y con tal motivo sus admiradores que son muchos le obsequian esta noche con un banquete que tendrá lugar en la venta Eritana.

PALMA

El viage de la Infanta

Al salir ayer de Mahón para Palma remiámos encontrar el mar muy alborotado, pero por fortuna no resultó así, ya que la travesía fué felicísima.

Solamente hubo un poco de balanceo durante una hora y media. La Infanta, nerviosa recorría continuamente todo el buque, subiendo al puente, bajando a la cubierta, siempre bromesando con los que encontraba a su paso.

La cena resultó divertidísima, pues la Infanta hacia chistes sin cesar.

Al encontrar al vapor «Menorquina» que venía a Mahón, ambos buques tocaron sus sirenas y se soltaron cohetes y bengalas, resultando el efecto magnífico.

Desde el «Menorquina» se vitoreó a la Infanta, a cuyos vitores contestábamos nosotros.

A las doce y diez minutos llegamos a Palma, causando el vapor «Monte-Toro» gran admiración, pues entró en el puerto con la silueta del buque alumbrada con bombillas eléctricas, una iluminación parecida a la que lució las pasadas noches el crucero italiano «Carlo Alberto».

Los edificios de Palma que dan al puerto también lucían expérida iluminación.

Un enorme gentío aguardaba en el muelle aplaudió con entusiasmo mientras la banda mallorquina tocaba alegres pasodobles.

La Infanta antes de desembarcar llamó a don Juan Taltavull regalándole un precioso afiler de corbata con sus iniciales sobre las cuales apareca la corona real entregándole además mil pesetas para que las repartiera entre los tripulantes del «Monte-Toro».

Al ponerse la palanca subieron a saludar a la Infanta el Obispo, el Alcalde y autoridades dándole la bienvenida. Al saltar la Infanta a tierra la música tocó la marcha real, y desde el muelle al Gran Hotel los aplausos y vivas no cesaron.

La Infanta con quien tuvo ocasión de hablar me manifestó que regresaba encantada de Mahón.

Del extranjero

San Petersburgo

Llegada de una escuadra búlgara

Ha llegado a Sebastopol un crucero y seis torpederos búlgaros, los cuales han entrado en el puerto, con el fin de evitar un encuentro con la escuadra rusa.

Se asegura que las potencias han notificado a Turquía que no le permitirán efectue movimientos militares mas allá de la frontera.

Balkanes

Notas balkánicas

Comunican de Sofía que Mr. Deschiff ha sido nombrado Presidente de la Cámara, de los diputados búlgaros.

La caballería rumana ha entrado en Rapasoro.

Calculase que el ejército rumano ha desembarcado en Sabia mañana lo hará en Varna.

De Bukarets notifican que el Gobierno ha entregado el pasaporte al representante de Bulgaria.

Strasburgo

Aviador muerto

Ayer se estaba celebrando en esta capital una fiesta de aviación cuando el aviador Dietrick cayó desde una altura de trece entos metros quedando muerto en el acto.

La desgracia impresionó vivamente a cuantos la presenciaron.

Alemania

Huelga

Acaba de recibirse un despacho notificando que seis mil obreros de los importantes talleres Vulcano de Hamburgo se han declarado en huelga, temiéndose que esta se extienda a otros astilleros, en cuyo caso las consecuencias podrían ser muy graves.

VERGER.

Teatro Principal DE MAHÓN

Extraordinaria sección cinematográfica para hoy jueves, día de moda.

PROGRAMA

Como se convierte en campeón El vicio del juego La reporter del rápido El lujo y le marino La grandiosa película en tres partes

SECRETOS DE MONTECARLO

Entrada general 0'15 A las 9 en punto.

Lorenzo Pons Marqués

MÉDICO ESPECIALISTA EN LAS ENFERMEDADES DE LOS OJOS

Director del Dispensario Oftalmológico Municipal

Consultas: de 12 a 2 y de 8 a 9 noche.

Calle de San Fernando, 3 24-25

JUNTA ORGANIZADORA DE PROCESIONES

Procesión general de Nuestra Señora del Carmen

La celebrará dicha parroquia iglesia con el mismo esplendor de los años anteriores, el domingo día 20 de los corrientes. Saldrá la procesión a las seis de la tarde siguiendo el curso siguiente: Plaza Carmen, calles Arravaleta y Nueva, Plaza Constitución, calles San Roque, Rosario, Plaza Retiro, calles Angel, Deyá, Plaza Arravaleta, calles Infanta, Anunciay, San Fernando, Comercio, Pi y Margal, Plana, Carmen y Plaza Príncipe.

Advertencias

Los niños que deseen concurrir a la procesión, ya en colectividad o bien individualmente, llevarán sendos pendones o ramos de flores y para su organización habrán de pre-

sentarse a las cinco y cuarto de la tarde en el Claustro del Carmen.

Los caballeros, formen o no en alguna Asociación religiosa, se organizarán a las cinco y media en el citado Claustro, donde habrá cirios a disposición de los fieles.

Se invita atentamente a los señores vecinos de las calles y plazas que debe recorrer la procesión, y las más inmediatas a ellas, para que se sirvan enganar con colgaduras las ventanas y balcones de sus respectivos domicilios.

Mahón 5 Julio de 1913.—El Cara Económico de dicha parroquia, Licenciado Gabriel Col, Pbro.

Boletín Diario Oficinas públicas

Gobierno Militar.—Horas de despacho: de 9 a 1.—Calle de Isabel II.

Delegación del Gobierno.—De 9 a 1.—Calle de Gracia.

Ayuntamiento.—De 9 a 1.—Plaza de la Constitución.

Juzgado de 1.ª Instancia.—De 9 a 1.—Claustro del Carmen.

Juzgado Municipal.—De 9 a 1.—Alonso III.

Aduana Nacional.—De 9 a 1.—En los muelles de Sol a Sol, Andén de Poniente.

Delegación de Hacienda.—De 9 a 1.—Puentes de Poniente.

Comandancia de Marina.—De 9 a 1.—Calle del Carmen.

Giro Mútuo.—De 9 y media a 12 y media.—Puentes del Castillo.

Zona de Reclutamiento.—De 9 a 1.—Calle de San Roque.

Biblioteca Pública.—De 5 a 12.—Plaza de San Francisco.

Museo Municipal.—Los jueves de 3 a 5 y los domingos de 10 a 12, en el Ateneo Científico, Literario y Artístico.—Plaza del Príncipe.

Dispensario Oftalmológico Municipal y Consultorio de enfermedades quirúrgicas (Hospital Civil).—Consulta: los lunes, miércoles y viernes de 9 a 11 de la mañana.

Comunicaciones

Estación de Telégrafos.—Permanente.—Calle de San Fernando.

Central de Teléfonos.—Permanente.—Calle del Bastión.

Oficinas de Correos.—Calle de Isabel II, 48.

HORAS DE DESPACHO

Certificados y valores

Todos los días de 9 a 12; además los lunes y miércoles de 18 a 19 y los jueves y sábados de 15'30 a 16'30

Giro postal

Todos los días de 9 a 12. Paquetes postales

Imposición: todos los días de 10 a 12. Entrega a destinatarios: todos los días de 11 a 13.

Lista

Todos los días de 10 a 13.

KOLHISTOL

Cura la Debilidad, Anemia, Neurastenia, Inapetencia, Escrófulas, Raquitismo y Debilidad

Un frasco alivia, dos curan.

Su venta cada día mayor acredita su bondad.

Frasco 4'00 pesetas.

Cura radical del Dolor de Cabeza

Se obtiene usando las

Obleas rosadas G. Pons

No contienen, Antipirina, Fenacetina, Opio ni Morfina.

MIL PESETAS al que demuestre lo contrario

Precio de la caja 1'25 pesetas.

De venta, Farmacia G. Pons, Dr. Orfila 12,

VICHY CATALAN

Balneario de primer orden.—Temporada de 1.º de Mayo a 30 de Octubre.—Montado a la altura de los mejores del extranjero

Situado entre la estación y el pueblo de Caldas de Malavella (Gerona). Teléfono de la red de Gerona combinada con la red de Barcelona. Distancia de Barcelona: En tren ligero, 2 horas 30 minutos; en tren correo, 3 horas.

Aguas minero-medicinales, termales de 60°, alcalinas, bicarbonato-sódicas, de fuerte mineralización, son las más aconsejadas por todas las eminencias médicas para la completa curación del Reumatismo y Artritis en todas sus formas y de la Gota, así como también para combatir las afecciones del Estómago e Intestinos, los trastornos del Hígado, la Diabetes y las lesiones de los Riñones, principalmente la Albuminuria.

ADMINISTRACION: Ramba de las Flores, 18, entresuelo.—BARCELONA

51

Instituto Español de Ortopedia Abdominal

Calle del Carmen, número 33, piso 1.º. Barcelona

Nombre genérico nacional concedido en propiedad al ortopédico-especialista don Pedro Ramon, porque la *Ciencia* ha proclamado los éxitos de sus excelentes creaciones para el tratamiento y curación de los achaques de la región abdominal; singularmente la *cura radical* sin operar, de las hernias (quebraduras), descensos, relajaciones, dislocaciones uterinas. Pídense y se recibirá gratis el notable *Faro luminoso para los enfermos*.

San Cristóbal 23 Enero de 1908.

S. D. Pedro Ramon.—Barcelona.

Muy señor mío: Oportunamente recibí el aparato que le encargué por conducto de su perito delegado.

La obra regula a mi gusto, pues me sienta perfectamente, por lo cual le quedo a V. muy agradecido y no dejaré de participar a quienes sepa pueda convenirles tan imponderable especialidad de su acreditada casa.

Así mismo cabe me la satisfacción de participar a V. que enseñé a mi buen amigo y acreditado médico don Francisco Campa, dicho aparato y me manifestó que era una obra bien perfeccionada y que mucho honraba a su autor y que al mismo tiempo me felicitaba por lo muy bien que iba y por la completa desaparición de las antiguas molestias que me causaban los groseros y mal confeccionados bragueros.

Se complace en reiterarse incondicionalmente a sus órdenes su afmo. amigo y capellán q. s. m. b.

JUAN MORA, párroco (hoy Beneficiado residente en Ciudadela.)

A VISO

Un perito auxiliar del reputado ortopédico-especialista don Pedro Ramon se hallará en MAHON los días 30 y 31 del corriente en el Hotel Bustamante y el día 5 de Agosto en CIUDADELA, Fonda de Feliciano. Horas de visita de 10 a 12 mañana y de 4 a 6 tarde.

3 Y 17

¡Alerta todo el mundo!

POLVOS REGENERADORES

para hacer poner 13.000 huevos al año con solo DIEZ GALLINAS



MARCA DE FÁBRICA REGISTRADA

¡¡ 3.000 HUEVOS !! Primer y único en España (Patente por 20 años)

Descubrimiento maravilloso

Resultados sorprendentes

Ponen todos los días y en todas las estaciones del año, hasta en el tiempo más crudo del invierno. Numerosos testimonios.

GASTO INSIGNIFICANTE. Pedir la marca «2 Gallinas Negras».

Agente para Cataluña, Baleares y Canarias: Joaquín Fau, Mallorca, 148.—Barcelona.

Depósito en Mahón: ANTONIO CANTAMISA, Hadnóver, 2.

66—75

Talleres Tipográficos

de Sucesores de Parpal

R. Abundancia 16—Sucursal, Nueva 10

En estos Talleres se ha recibido un bonito surtido en orlas, viñetas y tipos para impresiones finas, programas, carnets, menús, cartas y sobres comerciales, facturas, etc., etc.,

Impresos oficiales a precios reducidos

Libretas de alquiler, listas de embarque, fés de vida, altas de contribución industrial, expedientes matrimoniales, permisos para construcción de botes, etc., etc.

En la sección de librería, libros de comercio de toda clase de rayados, libretas, agendas, cuadernos de notas y existencia en artículos de escritorio última novedad.

Especialidad en tarjetas de visita y comerciales en participaciones matrimonio y de natalicio.

MALES DE ESTÓMAGO

El Elixir Estomacal

Quando los órganos digestivos están enfermos se presentan dos ó más de los síntomas siguientes: mal gusto de boca y lengua sucia, desigualdad de carácter, pesadez general y de cabeza, aguas de boca, acedías, dolor de estómago, digestión difícil, flatulencias, estreñimiento y, en otros casos, diarreas, cólicos, indigestiones, hipercloridria, dilatación y úlcera del estómago, diarreas y desnutrición en los niños, etc.

SAIZ de CARLOS

(Stomalix)

cura el 98 por 100 de los enfermos del estómago é intestinos que lo toman, porque quita el dolor, ayuda a las digestiones, abre el apetito y tonifica, aumenta la secreción del jugo gástrico suprime las molestias de la digestión, y obra como preventivo.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite por correo foliado a quien le pida.

Especialidad

En grabado

Dorado

y Plateado

Sobre alhajas y metales

Darán razón calle Deyá, número 21.

6—25

JABON HERMIT

El JABON HERMIT es perfectamente puro. Es el mejor para ser usado en casas particulares. Economiza tiempo, dinero y trabajo. Es el placer de la mujer. Se puede usar con agua caliente o fría. Es conveniente para la salud. Es el ideal de la Matrona Inglesa.

Probadlo y lo usareis siempre

Representante y Depositario en Mahón,

U. GOMILA, Nueva, número 40

25—25

Imp. Sucesores Parpal, Rampa Abundancia, 16, Mahón

SOBRE-MONEDERO

para la circulación por correo de valores en metálico

Servicio Postal Oficial creado por R. D. de 30 Nbre. 1899

El Sobre Monedero circula entre todos los pueblos de la península, Islas Baleares, Canarias y costa de Africa, y donde no haya Administración de Correos están obligados a admitirle a la circulación los carteros y peatones rurales. El Sobre Monedero es el medio más cómodo, sencillo y seguro para remitir dinero por correo, certificado, desde 5 céntimos hasta 50 pesetas, en cualquier clase de moneda y en toda clase de fracciones.

Con el Sobre Monedero se evitan al público las molestias de todos los sistemas de giros, no es necesario el requisito de conocimiento y se entrega por el cartero en el domicilio del destinatario, aunque sea en la aldea más pequeña. Indispensable para encargos al comercio, suscripciones de periódico, pedidos de libros, pensiones, mesadas, etc., etc. Único que resuelve las dificultades del giro en pequeñas cantidades. El Sobre Monedero tiene la garantía del Estado que abona cantidad declarada en caso de extravío. El Sobre Monedero se vende en los estancos, administraciones, estafetas de correos y carterías, librerías, tiendas de objetos de escritorio, etc., etc., al precio de 25 céntimos. Los pedidos de los estancos se harán en las oficinas de la Compañía Arrendataria de Tabacos en cada provincia; los demás pedidos a las oficinas de la Sociedad del Sobre Monedero. Se abona un buen premio de venta. Se desean representantes activos para capitales de provincias y pueblos importantes.—Oficinas: Serrano 16, Madrid.

Para Montevideo y Buenos-Aires

Servicios de la Compañía Trasatlántica

Saldrán de Barcelona el día 3 de cada mes un magnífico vapor de dicha Compañía para Montevideo y Buenos-Aires y el 21 de cada mes un vapor francés de la Société Generale.

Extraordinarios los días 18 y 21 julio 1913

Saldrán de Barcelona directos para Montevideo y Buenos-Aires los magníficos vapores italiano y francés

Tomasso di Savoia

PLATA

Y extraordinario también el 3 de julio, el vapor español

Alfonso XIII

que harán su travesía en 15 días.

Para informes y demás, dirigirse: en Ciudadela a D. Juan Lopez Alfonso III, número 46, y en Mahón a D. José Llopis, plaza Carmen, número 10.

Leche condensada

(Marca "Lechera.")

Siempre fresca por recibirla directamente de la fábrica todas las semanas. JOSÉ RIUDAVETS, Plaza del Carmen, esquina calle del Norte.—MAHON.